

LOCALE

Foire agricole : la valeur de l'authenticité

 2 min





Le monde agricole s'était donné rendez-vous à l'occasion de la foire agricole de printemps qu'organisaient les producteurs castelnoviens du Kilomètre 0 avec l'appui de la municipalité et du foyer rural. La place de l'École résonnait d'éclats de voix. Ici, là, des discussions, comme si tout le monde retrouvait des connaissances. La salle du Tilleul attirait les gourmands pour un

repas en musique à l'ombre du vieux centenaire. Le marché pittoresque, lui, faisait danser dans sa ronde visiteurs et habitués.

Tous les ingrédients d'une fête authentique, à la saveur des foires d'antan, avaient été rassemblés dans cette journée résolument tournée vers le terreau local, ses richesses, son éclat, son caractère et ses productions « propres ».

« Les visiteurs sont clairement venus dans une démarche tournée vers le printemps, remarquait Anaïs Cazeilles, membre du Kilomètre 0, à l'issue de la manifestation. Il y a eu beaucoup d'achats liés au potager et à une vie davantage liée à la nature. On a pu voir des gens contents, étonnés des animations avec les chiens de troupeau notamment, et très investis dans le jeu-concours ».

Impressionnante grainothèque

Et puis, dans le recoin humide d'une vieille paraguera, une surprise attendait les visiteurs avec la présence des Roussillonnais de Ramène ta graine 66. Cette association, à la grainothèque impressionnante, expliquait son but d'échange de graines reproductibles entre particuliers. Les passionnés de jardins se pressaient. Apiacées, solanacées, chénopodiacées, fabacées, cucurbitacées... Il y en avait pour tous les goûts et toutes les curiosités. « Au-delà du simple partage des graines, nous échangeons beaucoup avec les visiteurs, expliquaient les membres présents. Les discussions peuvent être longues ! Elles portent sur la permaculture, la biodiversité, les conseils de jardiniers, les astuces pour économiser l'eau et, bien sûr, la réalisation de ses propres graines, dans les règles de l'art ».

Un état d'esprit à valeur de bouffée d'oxygène, à l'image de la foire en elle-même, prête à germer à nouveau dès le printemps prochain...

E. H.

Une ambiance chaleureuse s'est dégagée des rues du village.





